

PROGRAMME DE SOUTIEN AU PROCESSUS ÉLECTORAL EN TUNISIE

(PSPET)



La Suisse a soutenu le processus électoral en Tunisie depuis 2015. Elle a notamment contribué à l'organisation des élections municipales de 2018, et présidentielles et parlementaires de 2019, dont les résultats ont été largement acceptés par le public tunisien, les partis politiques et les candidat.e.s. Toutefois, les autorités électorales ont encore des défis importants à surmonter pour améliorer le cadre institutionnel et réglementaire des élections ainsi qu'assurer la bonne gouvernance et la coordination entre elles. Le projet soutient les autorités électorales dans les processus de réforme juridique, de planification stratégique, d'inclusion des populations marginalisées et de transformation numérique des processus électoraux pour améliorer leur efficacité.



OBJECTIFS

- Soutenir l'évaluation du cadre législatif et réglementaire et les recommandations visant à combler les lacunes et les incohérences du code électoral
- Appuyer les autorités électorales dans les politiques d'intégration de la dimension genre
- Mettre en œuvre une unité de monitoring des réseaux sociaux à l'Instance Supérieure Indépendante pour les Élections (ISIE)



BÉNÉFICIAIRES

- Les autorités électorales : l'Instance Supérieure Indépendante pour les Élections (ISIE) et la Haute Autorité Indépendante de la Communication audiovisuelle (HAICA)
- Le Tribunal administratif



DURÉE TOTALE

2015-2024 (phase actuelle : 2020-2024)



BUDGET TOTAL

9,5 millions de francs suisses (phase actuelle : 2,7 millions de francs suisses)

- Les jeunes citoyen.ne.s et les groupes vulnérables et marginalisés comme les femmes rurales
- ✓ La Cour des comptes



BAILLEURS

Direction du Développement et de la Coopération (DDC)

Union Européenne



Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD)

Résultats cibles

Résultats atteints

de la phase 2 en 2020



La facilitation d'un large dialogue sur le cadre juridique électoral garantissant la participation de toutes les parties prenantes



L'élaboration d'une étude thématique sur l'amendement de la loi électorale



Le soutien des autorités électorales dans l'organisation des sessions de dialogue institutionnel sur la réforme électorale



L'organisation d'une campagne de sensibilisation pour doter les femmes rurales dans plusieurs gouvernorats

d'une identité nationale



L'appui des autorités électorales (ISIE, HAICA, tribunal administratif et cour des comptes) dans les opérations électorales et leur renforcement par des formations



composants du portail Web de l'ISIE développés



Un matériel électoral acquis pour le compte de l'ISIE lors des élections municipales de 2018 (pour 350 circonscriptions) et lors des élections législatives et présidentielles de 2019



chambres régionales opérationnelles pour le compte du tribunal administratif ayant été importantes pour le contentieux électoral



« Au-delà de quelques dysfonctionnements constatés par les observateurs, les missions de EISA ont noté la transparence du processus et des opérations électorales, la crédibilité des scrutins et le professionnalisme de l'organe de gestion des élections. (...) Les Missions se félicitent du fait que les voies légales aient été privilégiées par les candidats pour les contentieux, d'une part, et que l'élan démocratique, la cohésion sociale, la paix et la stabilité aient été préservés avant, pendant et après les scrutins. »

Témoignage

Source : EISA, « Mission d'observation et d'évaluation technique électorales pour les élections présidentielles et législatives de 2019 en Tunisie » du Rapport de mission d'observation électorale de EISA n°61 [En ligne], avril 2020. Disponible à l'adresse : https://www.eisa.org/pdf/tun2019eom4.pdf »







+216 71 197 161



Adresse : Ambassade de Suisse: 22, rue Platon, Z.A. Kheireddine, 2015 Le Kram – Tunis

周



Adresse e-mail: tunis@eda.admin.ch



Téléphone:

AX : +216 71 180 234